



Durán Subastas de Arte: Buenas ofertas, buenos precios

EN la subasta extraordinaria de libros y manuscritos, número 342, de Durán Subastas de Arte, de Madrid, (calle Serrano, 12), celebrada el lunes día 25 de octubre, se ofertaron 370 lotes: góticos, ejecutorias, primeras ediciones de la Generación del 27...

El *"Traite de l'Astronomie..."*, de M. Bailly, impreso en París, en 1787, cubrió la puja de 100.000 pesetas. La obra *"El Maestro Fray Francisco Nuño..."*, de Agustín Barbosa, editado en Madrid, en 1643, con la firma autógrafa del autor, se cotizó en 85.000 pesetas. La *"Guerra de Flandes..."*, del cardenal Guido Bentivoglio, editada a costa de Manuel López, mercader de libros, en 1643, cubrió la puja de 135.000 pesetas.

Las *"Obras de D. Antonio Rafael Mengs..."*, editadas en Madrid, Imprenta de la gazeta, en 1780, con autorretrato del pintor grabado pro su yerno, Carmona, pasaron de 75.000 a 160.000 pesetas. El manuscrito *"Comiença la poesía recopilada..."*, del siglo XVII, escrito en letra humanística, se cotizó en 85.000 pesetas. El *"Divi Isidori Hispal..."*, de San Isidoro, obispo de Sevilla, editado en Madrid, en 1579-99, subió hasta las 90.000 pesetas.

"Poeta en Nueva York", de García Lorca, con prólogo de José Bergamín y un poema de Antonio Machado, editado en México, Árbol editorial Séneca, en 1940, con cuatro láminas que reproducen dibujos originales del poeta, se cotizó en 100.000 pesetas.

"Monumentos antiguos y modernos...", obra bajo la dirección de J. Gailhabaud, editada en Madrid, en 1845, subió hasta las 85.000 pesetas. Las *"Obras del famoso poeta..."*, de Juan de Mena, editadas en Salamanca, por Lucas de Iunta, en 1582, cubrieron la puja inicial de 250.000 pesetas. Una colección de 54 cartas manuscritas, dirigidas a Manuel de la Riva, jefe político de Álava, del periodo Absolutista, en cartapacio de época, se cotizaron en 200.000 pesetas.

Una *"Celestina, tragicomedia de Calisto y Melibea"*, editada en Amberes por Cristóbal Plantino, en 1599, subió hasta las 300.000 pesetas.

"Orígenes y principios de la orden de Cavallería de Alcántara...", editada en Madrid, en 1663, se cotizó en 120.000 pesetas. Los *"Comentarios de Cayo Julio César..."*, editados en Madrid, en 1798, cubrió la puja inicial de 200.000 pesetas.

El manuscrito *"Relación Histórica de la Vª de Ontigola..."*, de Juan Alvarez, copia de 1834, cubrió las 225.000 pesetas de salida. El *"Museum..."* de Linneo, de 1764, manuscrito atribuido a Carlos Linneo, alcanzó las 400.000 pesetas. *"Los Emblemas de Alciato"*, con grabados (siglo XVI), editados en Lyon, en 1549, se cotizaron en 225.000 pesetas. El *"Memorial ajustado... contra Joseph Antonio de Lossada..."*, Madrid 1767, alcanzó las 225.000 pesetas. La *"Descripción del Real Monasterio de San Lorenzo..."*, de Andrés Ximénez, Madrid 1764, subió hasta las 200.000 pesetas. El *"Derrotero de las costas de España..."*, de Vicente Tofiño, editado por la viuda de Ibarra, en Madrid (1789), primera edición, se cotizó en 175.000 pesetas. El *"Decretum Germonianum"*, de Anastasio Germonio, obra original del propio autor, alcanzó las 90.000 pesetas.

La obra que mayor precio alcanzó en la subasta fue el incunable *"De bellis civilibus"*, de Apiano, con encuadernación renacentista italiana, impresa en Venecia, por Christoforum de Pensis, en el 1500. El incunable alcanzó las 900.000 pesetas.

Una Biblia sacra, con grabados del XVII, alcanzó las 325.000 pesetas. Nueve cartas autógrafas de Antonio Maura (1853-1925), alcanzaron las 180.000 pesetas. El *"Tribunal médico Theórico..."*, de Fernando Soler Castejón, editado en Sevilla, en 1755, subió hasta las 200.000 pesetas. Una Ejecutoria dada por los reyes Católicos en 1502, se cotizó en 275.000 pesetas. *"Il Principe Cristiano..."*, de Francisco Fiammelli, impreso en Roma, en 1606, cubrió la puja de 100.000 pesetas. La *"Historia del mueble..."*, de Albert Jacquemart, impreso en París, en 1876, alcanzó las 160.000 pesetas. Las *"Partidas reales de caza y asuntos de cetrería..."*, de Bartolomé Quixada, fechada en Madrid, 16 de abril de 1562, subió hasta las 180.000 pesetas.

En Suma: una extraordinaria subasta extraordinaria.

Hermógenes Ramos